

EDITO



Dr. Hamdoun LHASSANI

Président de la Société Marocaine d'Endocrinologie
Diabétologie et Nutrition

La formation médicale continue est une nécessité pour les professionnels de santé durant toute leur carrière. En plus des congrès, webinars et workshops, elle peut se faire par la lecture d'articles dans des revues scientifiques comme le JMED.

Le JMED est à son treizième numéro, un rêve au début devenu une réalité grâce à l'engagement de Sa rédactrice en chef et des collègues qui ont participé à l'enrichir.

Ce 13^{ème} numéro sort juste après le 44^{ème} congrès de notre société la SMEDIAN jumelé au congrès maghrébin cette année, qui s'est déroulé sous un format hybride du 14 au 17 octobre 2021 à Marrakech avec pour thème principal "Le vécu du patient diabétique". Des conférences et des ateliers de diabétologie ont rapporté l'actualité de la diabétologie et les nouvelles technologies autour du diabète.

Le diabète avec ses conséquences cardiovasculaires et dégénératives constitue aujourd'hui une véritable épidémie mondiale avec des conséquences médicales, sociales et économiques dévastatrices et sans précédents. Sa prise en charge est multidisciplinaire et nécessite une collaboration étroite entre les médecins. L'activité physique fait partie intégrante du traitement du diabète au même titre qu'une

alimentation équilibrée et que la médication. La pratique d'une activité physique aide à prévenir les complications à long terme du diabète. L'évaluation du niveau habituel d'activité physique et sa prescription sont détaillées dans ce 13^{ème} numéro du JMED ainsi que les bénéfices en cas de diabète.

A travers les différentes rubriques de ce 13^{ème} numéro du JMED, le lecteur pourra également retrouver les actualités des tumeurs neuro-endocrines ainsi que la prédisposition génétique à l'hyperparathyroïdie primaire.

Autant de thèmes diversifiés et d'actualité à parcourir avec des CAT pratiques. Celle de ce numéro : Conduite à tenir devant une hypercalcémie est un trouble métabolique fréquent en médecine de premier recours avec une clinique parfois trompeuse.

Abonnez-vous au JMED, et n'hésitez pas à partager vos cas cliniques afin d'échanger et de faire découvrir aux collègues ces situations particulières.